



士別ロータリークラブ会報

創立 1960・3・24 RI第 2500 地区

Vol. 39 No. 2856

2023-2024年度国際ロータリーのテーマ

2023-2024年度R I 会長 ゴードンR.マッキナリー

2023-2024年度R I 第2500地区テーマ

ガバナー鶴見誠一郎

今こそ変わる勇気を！さあ、一歩前へ

2023-2024年度士別ロータリースローガン

【勇気ある行動で友情と奉仕の実践へ】

～ Let's begin ～



世界に希望を生み出そう

- 会 長 / 菊地 昭通
- 副会長 / 山下 卓己
- 幹 事 / 福島 和秀
- 例会場 / 士別グランドホテル
- 例会日 / 毎週月曜日 12:10～13:00

2500地区ホームページ <http://rid2500.jp/>

士別RC <http://www.douhoku.jp/sibeturc/>

RIホームページ <https://www.rotary.org>

第2943回例会 2024年 6月 24日

今日のプログラム

普通例会

前回（6月10日）の記録 普通例会

司 会 志村孝幸 会場監督
 齊 唱 我らの生業
 本日の出席 会員 43人中 出席者 31人 出席率 76.74%
 本日の欠席 泉谷勇・片庭隆暁・國森和麿・田中道也・奈良康弘・南條忠勝・深尾幸夫
 前田孝幸・宮崎隆雄・山下卓己・大橋直幸・佐藤元信

メイクアップ
 ビジター
 ゲスト
 ニコニコBOX

泉谷 勇会員 (RI卒業コース終了御礼)
 北村浩史会員 (4月会社創立75周年記念)
 神田英一会員 (士別ライラック会ゴルフコンペ優勝)
 谷村一文会員 (ニコニコBox報告ラスト2回・エスコン6連戦記念)

累計 513,000 円

例会予定

■ 6月例会日 [ロータリー親睦活動月間]

- 6月 3日(月) 普通例会・理事会
- 6月 10日(月) 普通例会
- 6月 17日(月) 休会
- 6月 24日(月) 夜間例会

■ 7月例会日 [母子の健康月間]

- 7月 1日(月) 夜間例会・理事会
- 7月 8日(月) 普通例会
- 7月 15日(月) 休会 (海の日)
- 7月 22日(月) 特別休会
- 7月 29日(月) ガバナー公式訪問

■会務報告.....菊地 昭通会長

本日は、ゲスト卓話として浜野署長をお招きしておりますが、その前に少し日本の警察制度の起源について調べてきましたのでお話しします。

もともと日本でも、治安維持にあたる組織は江戸時代から存在していました。しかし、時代の変遷とともにその組織に制度を設けることが必要になってきました。犯罪や事故が起きないように見守る、悪いことをした人を取り締まる、という警察のような役割を持つ組織は、日本では古くは江戸時代から存在し「奉行所」が警察署、「岡っ引き」が警察官のような存在で、町の治安の維持に努めていました。明治時代になると、江戸幕府を倒した各藩の藩兵から選出された邏卒(らそつ)と呼ばれる警察官が誕生し、新しい時代を迎えた日本の治安の維持にあたっていました。

しかし、時代が江戸幕府から明治政府になると同時に城下町から都市へと人の住む街の機能も大きく変化し、新たな治安維持の方法が必要となり警察の組織改革と組織をまとめる規則ともいえる制度の制定が必要になってきました。

日本の警察制度は、明治時代の初期にヨーロッパ各国の警察制度を調査し、学ぶことから始まりました。まず、1873年(明治6年)に内務省が設立され、司法をまとめる役割を担い、翌年1874年に警視庁が設立されると、警察という組織の本格的な体制づくりが行われました。

その際に重要視されたのが、当時のお手本であったヨーロッパ各国の治安維持に向けた姿勢でした。西郷隆盛の推薦により政府の命を受け、1872年にフランスをはじめとするヨーロッパ各国で視察・調査を行ったのが「日本警察の父」と呼ばれる川路利良(かわじとしよし)です。川路は、手腕が認められて、警視庁の初代大警視(現在の警視総監)に就任しました。また、生涯を警察に献身した川路の言葉は語録「警察手眼」として残されているほどです。

そして、川路がヨーロッパに学んだ警察制度をもとに、第二次世界大戦後の1948年GHQによる改定、そして1954年には現行警察法の基礎となる法律が制定されました。こうして数度にわたり改定された警察法によって、現在の国の直轄機関としての警察庁、47都道府県別に配置された都道府県警察を配して治安維持にあたるという体制となりました。

最後に、日本の「警察」という言葉は、ヨーロッパから警察制度を学んだ際にできたものです。当時はフラン

ス語に真似て「ボリス」と呼んでいましたが、日本語で人々が暮らす社会に事故や犯罪が起きないように警戒することの「警」と、事故や犯罪を防ぐためにあらかじめ察することの「察」を合わせて、「警察」という言葉が作られたのです。この後は、浜野署長より本日の卓話を頂戴したいと存じます。

■幹事報告.....福島 和秀 幹事

1. 6月17日の例会は休会となりますのでお間違えの無いようお願いいたします。
2. 6月19日ロータリー塾を開催しますので出席の皆様はお忘れの無いようよろしくお願いいたします。

■ゲスト卓話.....土別警察署長 濱野慶介様



結婚記念日おめでとうございます！！



(大江会員・尾崎会員・福島会員)